



川棚げんきだより

長崎県立川棚特別支援学校

令和5年7月20日発行

◆「1学期を終えて」

教頭 福田 賢吾

本日、1学期の終業式を行いました。今年度は、創立50周年を迎え1学期から様々な50周年記念行事を行っています。5月8日に新型コロナウイルス感染症も5類感染症に移行され、これまで制限されていた活動が部分的な制限はあるものの、ほぼ計画どおりに行うことができました。運動会においては、保護者様のたくさんの応援に子供たちはうれしく伸び伸びと競技活動ができました。私はその子供たちの姿に胸が熱くなるものを感じました。私は4月に本校に赴任し、高等部主事として配属されましたが、5月8日付けで教頭という職に就くことになりました。御挨拶が遅れましたが保護者の皆様よろしくお願ひいたします。慣れないことも多々あり御迷惑をおかけすることがあると思いますが、これまで築きあげてこられた川特魂を引き継いで、児童生徒、職員と一緒に歩んでいきたいと思ひます。今後とも、御理解と御協力をよろしくお願ひいたします。

明日から夏休みです。感染症に気を付けながらも、普段できないことに挑戦したり、体験したりしてたくさんの思い出を作ってほしいと思ひます。そして、2学期には、また、いろいろな活動に取り組んで行きましょう。

<夏休み中、御協力ください!!>

◇ 長期休業中の学校の開錠は 8:00、施錠は 17:00 です。

電話連絡などは、できるだけこの時間内にお願ひします。

◇ 学校閉庁期間【8月10日(木)～8月15日(火)】を設定します。

この期間の連絡先については、配付プリント(「夏休みの生活について」)で御確認ください。



◆創立50周年記念 運動会

5月20日(土)に、創立50周年記念運動会を開催しました。今年度は、創立50周年を記念して小中高等部全員でダンス「新時代へ」を踊りました。それぞれの振り付けが合わさることで見事な演技が完成し、50周年にふさわしい発表となりました。徒競走やリレー、全体種目では、練習の成果を発揮し、最後まで一生懸命取り組むことができ、とても素晴らしい運動会になりました。保護者の皆様には、児童生徒への温かい御声援をいただきありがとうございました。

◆創立50周年記念 瑞宝太鼓「夢」大使

5月24日(水)に、創立50周年記念事業の一環として、本校体育館で瑞宝太鼓「夢」大使を開催しました。特別支援学校を卒業された2名の夢大使の方の講演を聞いたり、太鼓の演奏を聴いたりしました。講演では、幼少期のお話や学校での思い出など、写真を交えながらの貴重な話を聞くことができました。また、太鼓の生演奏は、とても迫力のあるもので、それぞれの児童生徒の心に響くものとなりました。



◆小学部

3・4年生は5月30日、6月22日に「町のようすを見に行こう」の学習で、小串トマトのビニールハウス、川棚駅周辺へ行きました。小串トマトのビニールハウスでは、小串トマトの特徴を詳しく説明していただきました。ハウスの中では、自分の身長よりも高い苗や、熟す前のトマト、赤いトマトがたくさん実っている様子を見て、とても興味津々でした。川棚駅周辺の見学では、商店街や郵便局、バスセンターなどいろいろなお店や施設などを回り、施設の場所や名称、働きについて学びました。「次は買い物で行きたいね」など、意欲をもって、学習することができました。



◆中学部

6月12日（月）～16日（金）の5日間、校内実習を行いました。実習が始まる前にそれぞれが目標を立て、実習に取り組みました。今年度は、農作業と新聞紙を活用したエコバッグ作りに取り組みました。農作業では、草取りや、運搬、枯葉集めなどそれぞれのグループに分かれ、暑い中、黙々と作業をしました。畑がきれいになったり、集まった沢山の枯葉を見たりすることで、達成感を感じることができました。また、実習全体を通して、挨拶や返事、報告など作業をしていく上で必要な態度についても学習することができました。出来上がったエコバッグは、交流会をした東彼杵中学校と小串保育園に配布させていただきました。

今回の実習で学んだことを今後の学習にも生かしていきたいと思ひます。



◆高等部1年生：校内実習

高等部1年生は6月19日（月）から2週間の校内実習に取り組みました。校内実習では、農作業や封筒作りなどの作業に取り組みました。強い日差しや蒸し暑さ、カッパを着用しての雨の中、様々な条件での作業に、友達同士で声を掛け合いながら、2週間の日程を乗り越えました。事前準備や大きな声での返事の大切さ、作業中の人との関わり方などたくさんのことを学んだ2週間でした。



◆高等部2・3年生：現場実習

高等部2年生は、6月12日（月）～23日（金）の2週間で校外の現場実習に取り組みました。学校でできているはずの挨拶や報告などが、初めての場所や人を前にし、声小さかったり、なかなかできなかったりもしましたが、慣れるにつれて、できるようになりました。中には、パン屋や園芸関係などの憧れの職種に挑戦した生徒もいました。自分が思い描いていたイメージと現実のギャップに驚くこともありましたが、生き生きと取り組むことができました。それぞれの実習先で学校ではできないことをたくさん経験することができたので次回の現場実習や、今後の学校生活に生かしてほしいと思ひます。



高等部3年生は、6月12日（月）～30日（金）の3週間で、企業や福祉事業所で現場実習に取り組みました。4回目の実習ということもあり、自分の進路実現に向けて一生懸命取り組む姿を見ることができました。今回の実習をしっかりと振り返り、学んだことを10月に実施される最後の実習で生かしてほしいと思ひます。また、今後、卒業に向けて手続きをしていただく必要があります。詳しい内容につきましては7月の進路面談でお話ししますので何か不明な点がありましたら御相談ください。



2学期の主な行事予定

8月 9日	登校日（平和集会）
10日～15日	学校閉庁期間
9月 1日	第2学期始業式
7日	創立50周年記念巡回公演
9月20日	中 授業参観・学部懇談
21日	高 授業参観・学部懇談
21日～22日	小5 宿泊学習
26日	小 授業参観・学部懇談
10月 2日～20日	高3 現場実習
5日～6日	小6 修学旅行
11日～13日	中3 修学旅行
11月12日	川棚げんきまつり
13日	げんきまつり代休
17日	50周年記念式典・記念講演
18日	開校記念日
12月 1日	持久走大会
5日～8日	高3 修学旅行
22日	第2学期 終業式